

COMMISSION D'ARBITRAGE



Directeurs en chef : BAGDASAROV Armen, JEON Ki Young, LASCAU Florin Daniel

Directeurs Continentaux: GARNERO Ovidio, JATSKEVITCH Alexander, NGOM Ababacar, OSAKO Akinobu, PETR Lubomir

Coordinateur des Séminaires Internationaux sur l'Arbitrage : BARCOS Juan Carlos

Superviseurs : BUKHBAT Mashbat, CORTES Jose Manuel, FLEURY Cathy, KNOESTER Carlo, MADDALONI Giuseppe, RAKHLIN Evgeny, TRSTENJAK Tina

Secrétaire : CHYURLIA Pasquale,

Depuis mai 2023, la Commission d'Arbitrage de la FIJ a pris part aux compétitions suivantes :

Évènement	2023	2024
Grand Prix	Linz (AUT), Dushanbe (TJK), Zagreb (CRO)	Odivelas (POR), Linz (AUT), Zagreb (CRO)
Grand Slam	Ulaanbaatar (MGL), Baku (AZE), Abu Dhabi (UAE), Tokyo (JPN)	Paris (FRA), Baku (AZE), Tashkent (UZB), Tbilisi (GEO), Antalya (TUR), Dushanbe (TJK), Astana (KAZ), Abu Dhabi (UAE), Tokyo (JPN)
Masters	Budapest (HUN)	
Championnats du monde	Seniors - Doha (QAT); Cadets - Zagreb (CRO); Juniors - Coimbra (POR); Vétérans - Abu Dhabi (UAE)	Seniors - Abu Dhabi (UAE); Cadets - Lima (PER); Juniors - Dushanbe (TJK); Vétérans - Las Vegas (USA)
Autre	Universiade - Chengdu (CHN); World Combat Games - Riyadh (KSA)	Championnats arabes de judo à New Alamein (EGY) et Amman (JOR)

Jeux Olympiques

Après le test event olympique de 2023, l'olympiade s'est terminée avec les Jeux Olympiques et les Jeux Paralympiques qui se sont déroulés à Paris (FRA). Pour garantir la qualité et le meilleur arbitrage possible lors de ces deux Jeux, deux groupes d'arbitres ont été formés, préparés et ont officié à Paris. En guise de préparation aux Jeux Olympiques, le groupe des arbitres olympiques ont officier ensemble lors de l'Open européen à Madrid (ESP).

Arbitres aux Jeux Olympiques Paris 2024 (16)

- Mme Akiko Amano (JPN)
- Mme Ioana Babiuc (ROU)
- M. Matthieu Bataille (FRA)
- M. Ofer Ben Zvi (ISR)
- M. Raul Camacho (ESP)
- Mme Roberta Chyurlia (ITA)
- M. Orlando Cruz (DOM)
- M. Jean-Claude Djimbi (GAB)
- M. Mariano Dos Santos (BRA)
- Mme Elizabeth Gonzalez (MEX)
- M. Balazs Gosztonyi (HUN)
- M. Veli-Mati Karinkanta (FIN)
- M. Vladimer Nutsbidze (GEO)
- M. Vyaceslav Pereteyko (UZB)
- M. Lubomir Petr (AUS)
- Mme Guangyue Zhang (CHN)



Arbitres aux Jeux Paralympiques Paris 2024 (12)

1. M. Craig Bartlett (NZL)
2. M. Olivier Desroses (FRA)
3. Mme Katalin Fridrich (HUN)
4. M. Hiroyuki Hirano (JPN)
5. Mme Heather Loontjens (BEL)
6. Mme Katharina Marzok (GER)
7. M. Roland Poiger (AUT)
8. M. Jhon Ramaekers (NED)
9. Mme Hana Safarikova (CZE)
10. M. Brian Toth (USA)
11. Mme Enkhtsetseg Turbat (MGL)
12. M. Nazim Umbayev (AZE)

Sessions de Formation à l'Arbitrage

Avant chaque événement du *World Judo Tour* (WJT) et des Championnats du Monde, les membres de la Commission d'Arbitrage de la FIJ préparent et présentent différents aspects des règles d'arbitrage et proposent aux arbitres du WJT des solutions pour résoudre les situations problématiques. Les entraîneurs nationaux présents sur le WJT, les membres des Commissions Sport, Éducation, Entraînement et Média de la FIJ, les directeurs d'arbitrage des Unions Continentales, les entraîneurs nationaux et les membres de la commission d'arbitrage du pays hôte, les invités et les officiels sont conviés à participer à ces sessions, au cours desquelles les règles et les points sont discutés et analysés. Des explications sont données grâce aux démonstrations des membres de la Commission d'Arbitrage de la FIJ et des arbitres. La formation pratique des arbitres du WJT et les sessions de formation vidéo, avec le soutien de la Commission Informatique (IT) de la FIJ, sont une partie essentielle de la formation des arbitres du WJT.

Judo pour les Vétérans

La coopération entre la Commission d'Arbitrage de la FIJ avec la Commission Vétérans de la FIJ s'est poursuivie lors des Championnats du Monde Vétérans en 2023 à Abou Dabi (UAE) et en 2024 à Las Vegas (USA). Une sélection d'arbitres, recommandés par les directeurs d'arbitrage des Unions Continentales, a assuré l'arbitrage de cet événement. Sous l'observation des Commissions d'Arbitrage et Vétérans de la FIJ, les arbitres ont eu l'occasion de montrer leurs compétences et leurs capacités, afin d'être promu au niveau supérieur, le WJT. La Commission d'Arbitrage de la FIJ utilise cet événement pour identifier la prochaine génération d'arbitres, assurant ainsi la continuité de la qualité et du standard de l'arbitrage.

Événements du Comité Judo de la Fédération Internationale des Sports pour Personnes Aveugles (*International Blind Sports Federation, IBSA*)

La coopération avec le comité judo de l'IBSA s'est poursuivie dans les meilleures conditions. Les arbitres et les superviseurs du WJT, formés à l'arbitrage du WJT, ont été tenus informés des événements de l'IBSA lors de réunions avant les compétitions, afin qu'ils comprennent les exigences du judo pour les malvoyants et qu'ils puissent proposer un arbitrage de qualité.

Les événements suivants ont été suivis :

- IBSA Grand Prix (NED), 8 arbitres WJT et 1 superviseur FIJ.
- IBSA Grand Prix (GBR), 15 arbitres WJT et 1 superviseur FIJ.
- IBSA Grand Prix, Baku (AZE); 8 arbitres WJT.
- IBSA Grand Prix (CHN), 4 arbitres WJT.
- IBSA Grand Prix (CHI), 6 arbitres WJT.
- IBSA Grand Prix (JPN), 12 arbitres WJT et 1 superviseur FIJ.
- IBSA Grand Prix (GER), 12 arbitres WJT et 2 superviseurs FIJ.
- IBSA Grand Slam (TUR), 12 arbitres WJT 2 superviseurs FIJ.
- IBSA Grand Prix (GEO), 12 arbitres WJT et 1 superviseur FIJ. Cet événement a servi de préparation pour les Jeux Paralympiques, les arbitres sélectionnés ayant une dernière occasion d'arbitrer ensemble et de se consolider en tant que groupe.
- IBSA World Tournament (KAZ), 4 arbitres WJT.



Les Examens pour les Arbitres Continentaux de la FIJ

En coopération avec les Commissions d'Arbitrage des Unions Continentales, une nouvelle génération des meilleurs arbitres nationaux a été sélectionnée et examinée :

2023 : 4 candidats ont passé leur examen à Casablanca (MAR), Afrique, 11 candidats ont passé leur examen à Calgary (CAN), Pan Amérique.

2024 : 26 candidats ont passé leur examen à Graz (AUT), Europe, 11 candidats ont passé leur examen à Lima (PER), Pan Amérique, 15 candidats ont passé leur examen à Almaty (KAZ), Asie, 10 candidats ont passé leur examen à Dakar (SEN), Afrique.

Chaque examen continental de la FIJ donne priorité aux candidats du continent concerné, mais reste ouvert à ceux représentant d'autres Unions Continentales.

Les Examens pour les Arbitres Internationaux de la FIJ

Sur recommandation des Commissions d'Arbitrage des Unions Continentales, les arbitres concernés ont eu l'occasion de mettre à niveau leurs licences pour devenir arbitre international de la FIJ, dans quatre parties différentes du monde :

2023 : Afrique : 8 candidats ont passé leur examen à Casablanca (MAR), Europe : 8 candidats ont passé leur examen à Malaga (ESP), Pan Amérique : 12 candidats ont passé leur examen à Calgary (CAN)

2024 : Europe : à Varsovie (POL), avec 14 candidats reçus, Pan Amérique : à Lima (PER) avec 11 candidats reçus, Asie : à Almaty (KAZ), avec 13 candidats reçus, Afrique : à Dakar (SEN), avec 16 candidats reçus.

Grâce à une organisation identique et transparente des examens continentaux et internationaux, les candidats ont tous les mêmes chances dans le monde entier. La bonne collaboration entre les Unions Continentales offre aux candidats une certaine flexibilité dans la planification de leur carrière d'arbitre.

Séminaires d'Arbitrage

Les séminaires d'arbitrage jouent un rôle essentiel dans la formation des arbitres et des entraîneurs. En collaboration avec les Commissions Sport et Éducation et Entraînement de la FIJ, nous offrons la possibilité d'expliquer, de clarifier et de répondre aux questions concernant les règles d'arbitrage, mais aussi les règles sportives et celles de l'éducation.

2023 :

- Séminaire FIJ, Shanghai, (CHN) 200 participants.
- Séminaire FIJ, Nouakchott (MTN) 90 participants.

2024 :

- Séminaire d'arbitrage de la FIJ en coopération avec l'Union Européenne de Judo à Gyor (HUN), 229 participants issus de 65 pays représentant les cinq unions continentales.
- Séminaire d'arbitrage de la FIJ en coopération avec la Confédération Panaméricaine de Judo à Lima (PER), 104 participants provenant de 19 pays, représentant la Pan-Amérique.
- Séminaire d'arbitrage de la FIJ en coopération avec l'Union Asiatique de Judo à Almaty (KAZ), 64 participants issus de 18 pays, représentant trois unions continentales.
- Séminaire d'arbitrage de la FIJ en coopération avec l'Union Africaine de Judo à Dakar (SEN), 87 participants provenant de 23 pays, représentant trois unions continentales.
- Séminaire technique de la FIJ à Istanbul (TUR), 264 participants issus de 80 pays, représentant les cinq unions continentales.



Coopération avec l'Académie de la FIJ

L'identification et la reconnaissance des techniques de judo et de leurs variantes classifiées par le Kodokan dans les compétitions sont essentielles pour l'évaluation des scores en compétition. L'Académie de la FIJ offre aux étudiants une plateforme pour apprendre et pratiquer les 68 techniques classifiées en nage-waza et les 32 techniques classifiées en katame-waza, ainsi que leurs variantes. La Commission d'Arbitrage de la FIJ recommande vivement à tous les arbitres du monde entier de saisir l'occasion d'actualiser leurs connaissances grâce aux cours de l'Académie de la FIJ. Afin d'améliorer la qualité technique de l'arbitrage, à partir de janvier 2026, le certificat de l'Académie de la FIJ deviendra une exigence minimale pour les examens continentaux et internationaux de la FIJ.

Certificats d'Arbitres Honoraires

Pour différentes raisons, tous les arbitres n'ont pas pu passer les examens d'arbitrage continentaux ou internationaux de la FIJ. Sur recommandation de leurs fédérations et avec l'approbation des directeurs continentaux de l'arbitrage, six arbitres ont reçu leur certificat d'arbitre continental honoraire de la FIJ. Il s'agit d'un moyen permettant de soutenir le développement de la Commission d'Arbitrage dans différentes régions du monde.

Les Arbitres de la FIJ

En 2023 et 2024, nous avons donné la priorité aux 16 arbitres olympiques et aux 12 arbitres paralympiques. Nous avons formé et préparé les deux groupes pour un arbitrage de haute qualité pendant la qualification olympique et les Jeux à Paris.

À la fin de l'année 2024, nous avons analysé les performances de tous les arbitres au cours des dernières années. En tenant compte de leurs progrès, de leur développement et de leur travail, mais aussi de leur âge, nous avons sélectionné la prochaine génération d'arbitres WJT pour la période 2025-2028.

Les Superviseurs de la FIJ

Le nombre de superviseurs de la FIJ sur le WJT 2024 est passé à 13. Leur connaissance du judo grâce à leurs performances personnelles en compétition, leur arbitrage de haut niveau et leur investissement continu dans le judo ont ajouté une grande valeur au niveau d'arbitrage sur le WJT. La coopération entre les superviseurs et les arbitres, ainsi qu'entre les superviseurs et les directeurs d'arbitrage, a été au cours de l'année un bon exemple de « *Jita Kyoie* », un bénéfice mutuel pour tous.

Coopération avec les Unions Continentales

La coopération avec les directeurs continentaux de l'arbitrage Ovidio Garnero (Pan-Amérique), Alexandr Jatskevitch (Europe), Ababacar Ngom (Afrique), Akinobu Osako (Asie), Arek Zygmunt (Océanie) et leurs commissions d'arbitrage a été exceptionnelle.

Ensemble, nous avons été en mesure de couvrir le calendrier de l'arbitrage, d'être présents aux événements du WJT, de diriger les examens, de préparer les séminaires et de préparer les prochaines générations d'arbitres de haut niveau dans tous les continents. Leurs idées, leurs commentaires et leurs suggestions ont été intégrés dans le développement de l'arbitrage mondial du judo.

Coopération avec les Commissions Sport et de l'Éducation de la FIJ

L'arbitrage, le déroulement des événements, les décisions relatives aux compétitions et les agendas des séminaires en 2025 ont été réalisés en grande coopération avec M. Vladimir Barta, Directeur Sportif en chef de la FIJ et M. Mohamed Meridja, Directeur de l'Éducation de la FIJ.



Coopération avec le Département Informatique (IT) de la FIJ

Le soutien technique de l'équipe informatique par le biais de ralentis pendant les événements, de vidéos pour l'analyse de situations difficiles et de supports enregistrés pour les séminaires a été essentiel pour le développement de l'arbitrage mondial.

Coopération avec la Commission Média de la FIJ

La Commission Média a été un partenaire important dans la présentation et l'explication de l'arbitrage du WJT. La coopération pendant les sessions de formation à l'arbitrage, les activités pendant les séminaires et les discussions individuelles avec les directeurs, les administratifs, les superviseurs et les arbitres montrent au monde la complexité de l'arbitrage du judo.

Coopération avec le Bureau Présidentiel de la FIJ

L'organisation du calendrier et de la logistique des vols, des transferts et de l'hébergement, ainsi que le suivi de la correspondance mondiale, ont été possibles grâce à la coopération exemplaire avec le personnel du bureau présidentiel.

Coopération avec la Secrétaire Générale de la FIJ

La Secrétaire Générale, Dr Lisa Allan, a toujours soutenu la Commission d'Arbitrage de la FIJ, pour l'aider dans les activités liées à l'arbitrage.

Coopération avec le Directeur Général de la FIJ

Vlad Marinescu, Directeur Général, a proposé au cours de l'année 2025 de bonnes solutions et idées pour présenter le judo sous un jour positif, transparent et orienté vers la télévision.

Coopération avec le Président de la FIJ

Le Président, M. Marius Vizer, offre de grandes possibilités pour construire et développer l'arbitrage mondial, pour les hommes et les femmes, dans tous les continents et régions du monde. Ses observations permanentes et ses commentaires ont permis d'élever l'arbitrage à un niveau supérieur.